

Édito :

Vous avez dit « sécurité » !

Sécurité Sociale ? Celle qui a été imaginée par les membres du Conseil National de la Résistance ?

Plus jamais ça pensaient-ils ! Plus jamais cette peur qui attise les haines !

Plus jamais cette crainte du lendemain, de la maladie, du chômage et de la vieillesse !

La Sécu était cette ambition ! aujourd'hui le mot Sécurité est dans tous les discours mais où est la Sociale ?

R. Leverrier

Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2, 3, et 4**
- **Autres infos locales : page 5 et 6**
- **Dossiers : pages 6, 7 et 8**
 - Les vaccins un droit pour tous
 - Une étude du comité de Bordeaux sur les dépassements d'honoraires
 - Fermeture au CHU de Grenoble
 - Droits des médecins hospitaliers
 - Psychiatrie
 - International
- **Culture et santé : page 9**

L'écho des comités :

DÔLE

Ces citoyens réclament plus de démocratie sanitaire



L'info-flash du Comité de défense des hôpitaux publics de Dole du 3 mai récapitule les grandes étapes de sa lutte. « Notre campagne d'information a éclairé les enjeux et fait bouger les lignes, constate Laurence Bernier, et beaucoup de gens pensent maintenant qu'il faut garder la chirurgie conventionnelle à Dole, en sachant que c'est le mot qu'on utilise pour tout ce qui n'est pas ambulatoire. Mais il faut surtout se faire entendre de l'ARS. » 83 communes ont à ce jour signé la délibération du Comité et se sont engagées sur des points précis.

[L'article](#)

[La lettre](#)

LONGJUMEAU

Appel à manifester contre la fermeture des hôpitaux de proximité

Samedi 29 Mai 2021 à Longjumeau

[La vidéo](#)

Nouvelle tentative d'opération de démantèlement des Urgences et du SMUR.

A nouveau le directeur de l'hôpital menace de fermer les urgences et le SMUR de Luçon

A la suite de la vigilance de la population, une réunion a eu lieu le 11 mai : les urgences sont maintenues 24h/24 pour la période estivale, mais le SMUR ne fonctionnera que s'il y a deux médecins urgentistes sinon ce seront les SMUR de Fontenay le comte, les Sables d'Olonne, la Roche sur Yon qui interviendront

Ce n'est pas acceptable !

[Le tract du comité du 6 mai](#)

[L'article de Actu.fr du 11 mai](#)

SARLAT



Association du comité de
défense de l'hôpital public et
de la maternité de Sarlat



Tract n°8

le 18 mai 2021

100% Santé : oui, mais à quel prix !

Qu'est-ce que le 100% Santé mis en place par le gouvernement actuel ?

L'offre 100% Santé est une offre qui permet d'accéder à des lunettes de vue, des aides auditives, des prothèses dentaires « de qualité » prises en charge à 100 % par la Sécurité sociale et les complémentaires santé (pour ceux qui peuvent en avoir une suffisamment protectrice).

Si nous ne pouvons, comme mutualiste et assuré social, que souscrire à l'objectif de permettre un meilleur accès aux soins, la mise en place de ce dispositif est inquiétante.

Tout d'abord, le reste à charge zéro ne concerne que l'optique, le dentaire et l'audioprothèse. Il exclut la médecine de ville et l'hôpital, et la liste des exclusions s'allonge continuellement...

Tel que le gouvernement l'envisage, en essayant d'en tirer un bénéfice politique, ce système reposera en grande partie sur les complémentaires santé, dont les mutuelles, et de fait entraînera une hausse des cotisations mutualistes, de plus en plus souvent affiliées à des assurances privées.

Ces mutuelles (et autres assurances), pour rembourser les dépenses non couvertes, augmenteront leurs cotisations, causant ainsi une baisse mécanique des salaires et, par là, du pouvoir d'achat.

Les dépenses de santé non couvertes comptent entre autres :

- le **forfait urgence**. A partir de septembre 2021, toute consultation aux urgences qui ne sera pas suivie d'une hospitalisation devra être payée dix-huit euros. En principe, la complémentaire santé prendra en charge ce forfait, sinon la facture vous sera remise en mains propres. Un forfait réduit à huit euros est prévu pour les patients jusque-là exonérés du ticket modérateur : les femmes enceintes et les 12 millions de Français en affection longue durée (ALD) ;
- de même seront de moins en moins remboursés les médicaments, les actes paramédicaux, certains transports en ambulance (ce qu'on appelle les **franchises**).

Il s'agit, pour nous, de réhabiliter les principes fondateurs de la « Sécu », la solidarité et l'universalité, et d'imaginer la **Sécurité sociale du XXI^e siècle** comme une Sécurité sociale intégrale, couvrant 100% des besoins, basée sur le principe d'un « recouvreur » unique et d'un « payeur » unique -- gérée par les citoyens cotisants.

Pour cela, la santé ne peut être en aucune façon une marchandise !

*Pour tout contact : sauvons_hopital_sarlat@wanadoo.fr ou Association de défense de l'Hôpital de Sarlat c/o M. Lacrampe chemin de la Gendronnie, 24200 Sarlat
Tél. : 0781057814*

<http://coordination-defense-sante.org/>

Ne pas jeter sur la voie publique, imprimé par nos soins

RUFFEC

Lettre ouverte à la direction de l'hôpital après l'annonce de la fermeture « temporaire » de 30 lits de 30 lits

La situation de la prise en charge sanitaire de la population du bassin de vie de l'hôpital de Ruffec nous paraît suffisamment grave pour vous adresser ce courrier.

Depuis plusieurs dizaines d'années, le malade n'est plus au centre du système de soin. Les différentes réformes ont toutes convergé vers un seul but : la rentabilité du soin. Face à la pandémie et ses conséquences, nous aurions pu espérer un changement d'orientation. Et pourtant, les plans de restructuration des hôpitaux ont été réactivés dès l'été 2020 ! Les déserts médicaux s'étendent de plus en plus en ville et à l'hôpital et mettent la population en danger.

[La lettre](#)

DOURDAN

La mobilisation pour l'hôpital de Dourdan doit continuer !

Le 16 Avril, appuyée par plus de 200 personnes, une délégation du CDH-Dourdan a présenté sept revendications au Conseil de Surveillance.

Parmi elles : la suspension immédiate du processus sur le projet 2021-2025, la refonte totale du projet médical, l'abandon immédiat de tout projet de transfert d'activité vers Etampes (notamment la pédiatrie) ou encore la transparence et la publicité du débat.

[Le communiqué](#)

Autres infos locales

NIORT

Le cri d'alarme des infirmiers anesthésistes



Une quarantaine d'infirmiers anesthésistes (IADE) de l'hôpital de Niort ont fait grève lundi 17 mai 2021, pour demander une meilleure reconnaissance de leur statut professionnel.

[L'article](#)

CARHAIX

Succès de la manifestation organisée par la CGT et Solidaires le 21 mai : un millier de participants pour la défense des professionnel.les de santé rejoints par de nombre d'intermittent.es du spectacle et par HK dont la chanson a été reprise en breton !

[Le reportage de FR3 Bretagne](#)

TOURS

La psychiatrie en souffrance a manifesté le 20 mai , le collectif 37 NSED a apporté son soutien

[Le reportage](#)

BORDEAUX



[le communiqué](#)

Dossiers:

Tous les humains ont besoin du vaccin

[Michel Limousin](#)

<https://cahiersdesante.fr>

Stoppons les dépassements d'honoraires médicaux !

En ouvrant ce livret vous faites acte de résistance et nous souhaitons au fil de ces pages vous aider à trouver les arguments nécessaires pour lutter contre les dépassements d'honoraires et et vous en prévenir auprès de vos médecins.

[Le livret](#)

Fermetures ! Les CHU aussi sont concernés !

Les 4 blocs opératoires du site sud (Echirolles) du CHU Grenoble Alpes sont menacés de fermetures, cela entraînera certainement la fermeture du service d'urgences et services d'hospitalisation de la filière orthopédie/traumatologie.

[Voir la page de pétition](#)

Droits et moyens syndicaux pour les praticiens hospitaliers. Les textes présentés ont été validés en CSPM.

Pour APH, un seul commentaire sur un rendez-vous encore raté : insuffisant... doit beaucoup mieux faire !

Le Conseil Supérieur des Professions Médicales s'est réuni le 20 mai 2021 pour rendre un avis sur le projet de décret relatif aux droits et moyens syndicaux des personnels médicaux, odontologiques et pharmaceutiques des établissements de santé et médico-sociaux publics.

[Le communiqué](#)

Psychiatrie

« Il faut donner à la psychiatrie les moyens ambulatoires et hospitaliers qui lui ont été soustraits lors de la fermeture de 70 000 lits »

[la tribune du CIH dans le Monde](#)

INTERNATIONAL

Manifestation à Paris pour la journée internationale le 29 mai



SOS
INTERNATIONAL
POUR LA SANTÉ
DÉFENDONS L'ÉGALITÉ D'ACCÈS
À DES SOINS DE QUALITÉ

Manifestation Paris
Départ 14h

RV à 13h30 Hôpital de la Pitié (métro St Marcel)
Marche vers République

Flashmob sur la chanson d'HK adaptée : « Soigner encore »

En présence d' Alee



Les politiques d'austérité pour la santé conduisent depuis des années à une dégradation de l'accès et de la qualité des soins et à des pertes de chance pour tous les citoyens

Mobillons-nous tous ensemble en Europe, pour une **nouvelle politique de santé publique** engagée socialement

- Pour des **moyens** à la hauteur des besoins de santé
- Un **accès universel aux soins** et aux **médicaments**
- Une **vraie revalorisation des métiers** de la santé qui permette un choc d'attractivité
- Un **changement de gouvernance** qui associe les acteurs de terrain et usagers aux prises de décision

<https://www.collectif-inter-hopitaux.org/>
<https://www.interurgences.fr/>

[f](#) @lecollectifinterhopitaux [t](#) @CollectInterHop
[f](#) et [t](#) @InterUrg

[Les Tracts](#)

Joe Biden soutient la levée des brevets

Brevets STOP

sur les vaccins anti-covid

Réquisition

15 mai 2021

les 8-9 juin
Forcer Macron et l'UE à soutenir la levée des brevets à l'OMC !

Deux jours après la déclaration de Joe Biden soutenant la levée des brevets sur les vaccins anti-covid, Macron et l'Union Européenne sont revenus sur leur soutien initial. Au sommet européen de Porto, le 7 mai, Macron a déclaré, que « la clef, c'est le don de doses », et pas les brevets. L'Allemagne a défendu les brevets et les profits de ses laboratoires BioNTech et CureVac. C'est l'Union Européenne qui a compétence pour négocier à l'OMC. Où il faut l'unanimité pour lever les brevets! Une réunion informelle à l'OMC aura lieu dans la deuxième quinzaine de mai, avant un conseil spécifique le 8 et 9 juin prochain. Nous serons dans la rue pour forcer Big Pharma à partager ses brevets, mais aussi ses technologies, pour réquisitionner les capacités de production inutilisées, qui sont nombreuses.

Communiqué du Collectif Stop Brevets Réquisition du 6 mai

Le président des Etats Unis vient de se prononcer pour le partage des connaissances concernant les vaccins anti-covid et la suspension des brevets.

Après des mois de refus et des centaines de milliers de morts supplémentaires, c'est enfin une réponse favorable aux demandes formulées depuis octobre 2020 devant l'Organisation Mondiale du Commerce par de nombreux pays dont l'Afrique du Sud et l'Inde, ainsi que par l'Organisation Mondiale de la Santé.

C'est une première victoire pour les appels, tribunes et pétitions qui ont circulé depuis plusieurs mois au niveau national ou international pour défendre le droit à la vaccination et lever les freins à une production répondant aux besoins du plus grand nombre sur la planète. La Nouvelle Zélande vient de rejoindre la position des Etats-Unis.

L'appel "stop brevets réquisition" appelle à continuer le combat et à renforcer la pression sur le président Emmanuel Macron et sur l'Union Européenne pour qu'ils cessent de protéger les intérêts privés des grands laboratoires pharmaceutiques, et acceptent la suspension des brevets sur les vaccins anti-covid à l'OMC.

Contre l'apartheid vaccinal, il faut aussi en urgence un transfert de technologie qui permette de mettre en production les vaccins et la réquisition de toutes les capacités de production pour un accès immédiat effectif et universel à ces biens communs que sont les vaccins anti covid. Notre mobilisation continue...

L'argumentaire de l'Observatoire de la transparence dans la politique du médicament : Levée des brevets / vaccins/ annonce américaine Cliquez sur les feux ou jumeau

Article levée des brevets, capacités de production, transferts de technologies : Biden lève les brevets, des vaccins pour les peuples par pour les profits

Lever les brevets sur les vaccins

Lancé par 47 organisations et une centaine de personnalités, retrouvez notre Appel-pétition "Brevets sur les vaccins anti-covid, stop. Réquisition".

Cliquez sur les feux ou jumeau

Signez...

Suivez-nous sur facebook...

Conférences de presse du 18 février...

11 mars, Appel de Paris Webinaire du 7 avril

Initiative citoyenne européenne pas de profit sur la pandémie, Signez...

Réquisitionner les capacités de production

- 11 mai Réanimations en grève
- 17 mai IADES
- 18 mai Sage femmes
- 25 mai IBODES
- 29 mai journée internationale de la santé
- 8-9 juin, réunion de l'OMC
- 15 juin journée d'action santé

Contact matériel...

brevetsvaccins@requisition@gmail.com

Culture et santé :

Peut-on rire de tout ? Avec Desproges sans doute

<https://www.youtube.com/watch?>

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



COORDINATION NATIONALE
des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité
(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Secrétariat : Lundi : 8h45-11h15 et 13h40-17h30 / Mardi : 8h45-14h45 / Jeudi : 8h45-11h15 / Vendredi : 13h40-16h15

Tél : 09 67 04 55 15

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 06/06/2018 - N2017RN0146

Site : <http://coordination-defense-sante.org/>

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Rosine LEVERRIER boudchoum@wanadoo.fr

Adresse : 5 Rue Barbey d'Aurévilly – 14500 VIRE - Tél 02 31 67 07 54 - 06 41 29 08 02